

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestra. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 7 de Mayo de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—No se devuelven originales.

N.º 2671

La Española

DE CAYETANO MARCO RAMIREZ

CARNICERIA, 1 Y 2

¿Queréis probar el The Sonchon superior procedente de la China? Pasar por el establecimiento de Cayetano Marco, plaza de la Carnicería, núm. 1 y 2.

Esta casa cuenta además con un gran surtido de géneros de Ultramarinos finos, como son: Piñas al natural de América, Jalea Rosella roja y negra, tapiocas en botes dorados de sistema automático de la casa J. T. Moston de London.

Gran surtido en Salmon, Langosta y Langostinos, Champinors, Trufas, Anchoas en tarros de cristal y Sardinias de Nants.

Chocolates de las Calatravas, chocolate con leche en frascos de 1½, Galletas de la Palma.

Especialidad en jamon á la escarlata á 10 ptas. kilo, y lengua en id. á 3 ptas. kilo.

Salechichon, Embuchado de puro lomo, Chorizos de Candelario, Longaniza chori-zada, Chorizo de puro lomo, Jamones del pais y gallegos.

Queso de gruyer, de bola, mayorquin y manchego, Manteca hamburguesa y astu-riana, Leche condensada, pepinillos y variantes.

Además un gran surtido en vinos y licores procedentes de las mejores marcas de España y del Extranjero.

Azucar pura de caña procedente de la Habana, recibida directamente á 2 reales la libra, además todas las clases ya conocidas.

Depósito exclusivo del amontillado famoso de la casa Diaz Blanco y Compañia á 5 pesetas botella, Jerez seco á 3 reales cuartillo.

Huevos de mujol de la Encañizada á 17 reales libra.

El que quiera convencerse de la verdad, que pase por el establecimiento de

LA ESPAÑOLA

PLAZA DE LA CARNICERIA, 1 Y 2

15-3

OSPRIA

Alimento nutritivo americano para toda clase de ganado, aves de corral y demás anima-les domésticos.

El OSPRIA es una harina granulada procedente de un vegetal americano, que actual-mente se emplea en grandes cantidades en toda Europa y en América particularmente, hace resaca que el engorde del ganado lo produce únicamente esta substancia, la mas nutriti-va de todas, substituyendo en gran ventaja al maíz, centeno, cebada y otros alimentos que ya ultan mucho mas caros y de menos nutricion.

Para los animales de cría como vacas, cabras y ovejas, el OSPRIA les produce carne muy sabrosa y leche abundante, mucho mas cremosa que la obtenida por otros alimentos.

Particularmente los cerdos, lo prefieren á los pocos dias que se les suministran, y su desarrollo y engorde se hacen visiblemente muy pronto.

A los caballos, sean de regalo ó de tiro, les sostiene en completo vigor y robustez, dando á su piel una brillantez y lozanía inmejorables.

Además de las positivas ventajas que el empleo del OSPRIA reporta al ganado, pues contribuye mucho á su desarrollo muscular, el estiércol que produce es muy fertilizante.

En su parte económica y poder alimenticio que es lo principal que ha de buscar el ga-nadero y agricultor, bastará tener una teoria de ello, procediéndose al sencillo experimento: mezclar 83 gramos de OSPRIA con 165 gramos de agua fria ó mejor caliente y una vez dis-uelto se forma una pasta espesa, ya en disposicion de suministrar. Al principio, es con-veniente para que el animal se acostumbre á comerlo, mezclando con el OSPRIA los mismos ali-mentos en que se le haya habituado comer, disminuyéndolos gradualmente, hasta supri-mirlos por completo y despues lo preferirá á todo otro alimento.

Las cantidades por término medio en que debe suministrarse el OSPRIA son las si-guientes:

De	á	3 1/2 Kilos	por dia y por cabeza	para	Bueyes
>	2	á 2 1/2	>	>	Vacas y caballos
>	1 1/2	á 2	>	>	Cerdos
>	300	á 400	gramos	>	Cabras
>	200	á 300	>	>	Carneros
>	0'25	á 0'35	>	>	Aves de corral

Para mas antecedentes al representante exclusivo para las provincias de Alba-cete, Alicante y Murcia

DON MILLAN JARA. SANTA TERESA. 17

SE ALQUILA

El edificio que fué iglesia de S. Andrés, cuya nave central, que ocupa una super-ficie de 216 metros cuadrados por 14 me-tros de altura, se ha destinado para al-macenes con habitaciones espaciosas pa-ra el uso doméstico y con servicio de agua corriente de la acequia mayor.

También se alquilan los departamen-tos laterales del mismo edificio que se han habilitado para dos casitas-moradas bastante cómodas para el uso domés-tico.

Para condiciones de arriendo, acóidase á la fábrica de sedas de la calle de la Olma.

Contra el Sol

GRAN BARATO DE PERSIANAS

de todas medidas, á 10 reales metro cua-drado, ya colocadas con cordeles y todo lo necesario.

También las hay de cadenilla, avisan-do unos dias con tiempo, que son eternas, á 18 reales metro cuadrado. Se arreglan y pintan viejas. Además gran surtido en esteras de junco superiores, de máquina, á 70 céntimos vara cuadrada; de segun-da á 60 céntimos, y gran surtido en este-ritas chinescas y ordinarias, y limpia barros, los de 8 á 5 reales.

En la estereria de José Fuster, calle de Santa Isabel, número 4.

SE VENDEN.—Tres carruajes de aserret jardineras, una galera para un caballo y una tartana de 4 asientos; todo nuevo.

Daran razon, en la calle de la Reina, almacén de hierro de D. Juan Pedro Na-varro.

Almacén de Música

DE VERDÚ

Pianos, Organos-mediofónos y Armo-niums para iglesias y salones; instru-mentos de banda y orquesta; acordeo-nes, guitarras, bandurrias, laudes y cí-taras; papel pautado, cuerdas y acceso-rios de todas clases. Operas completas para canto y piano, y piano solo. Méto-dos, estudios y música de todas las edi-ciones. Depósito y venta exclusiva en esta provincia, de los magníficos pianos

CHASSAIGNE

Representacion de la acreditada fá-brica de pianos y pianófonos

ESTELA & BERNAREGGI
Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Plaza de Santo Domingo, 72.—MURCIA

Llegó el verano.

En la estereria de Juan Hermsilla, Plano de San Francisco, al lado de las monjas Teresas, se ha recibido un gran surtido de persianas de todas medidas, las que recomienda por su baratura y buena construccion; los precios son ba-ratísimos, y dicha casa se encarga de colocarlas en los sitios que se deseen sin alterar los precios. Además hay un in-menso surtido en esteras de junco blan-cas y de color, y esteritas de todos ta-maños y precios; las hay desde dos rea-les en adelante.

No colocar persianas sin pedir precios en dicha estereria.

Plano de San Francisco núm. 30
Al lado de las monjas Teresas.

Edicion de la noche

7 DE MAYO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

Con las próximas elecciones municipales, han perdido por completo su interés los debates parlamentarios.

La labor de constituir Ayun-tamientos á gusto de todos es completamente imposible, por que cada cual desea mantener su opinion á todo trance.

La designacion de interventores, que ya se ha hecho en casi toda España, puede considerarse como los motivos de la sinfonia electoral.

Sobre la que tuvo lugar anteayer en esta capital, dice nuestro colega "El Diario," de hoy lo siguiente:

"La realizada el domingo ante la Junta del Censo, es preliminar de las elecciones municipa-les y tiene por objeto la designacion de interventores en las mesas de los colegios. Algo intrincado es el procedimiento; pero, por él, se consigue que todos los candidatos tengan repre-sentantes suyos, que les garan-ticen la legalidad de la eleccion. Así puede verse, por el resultado que dió en esta ciudad la operacion preliminar, que todos los partidos tendrían interventores, en la proporcion de los candida-tos por que han de luchar.

Como la ley pone tantas tran-quillas, la operacion resulta cansada y mareante (de doce á ca-torze horas), que á no ser porque son políticos los que la hacen, no habria quien la resistiera."

En algunos puntos ha habido acaloramientos que, lejos de en-cenderlos con polémicas, convie-ne más dejar que ellos mismos se extingan por sí, pues la pa-sion electoral, aunque vehemen-te y muy dada á la ofuscacion, tiene la gran ventaja de que no es duradera.

Hoy se citan como chistes y pasatiempos, episodios electora-les que hace años ponian los es-píritus exaltados, y mañana se citarán como jocoso recuerdo histórico, las peripecias que hoy inflaman los ánimos.

Y así pasa el tiempo.

Lo mejor en esta clase de con-tiendas es ser prudentes y comedi-dos en el lenguaje, pues con el insulto y el vocabulario del "Tío Conejo," no se puede llegar nunca á las apetecidas soluciones de paz.

Hay un numeroso público, indiferente á la política, que se ríe de todos, lo mismo de los que ganan que de los que pierden.

En las mesas del Casino tienen con las elecciones comidilla pa-rra distraer los ócios, hacer chis-tes y pinchar en la piel á los que

danzan en estas historias de la política.

Y lo mas sensible es que en un lado y en otro, hay personas estimables que no tienen necesi-dad de tomar disgustos.

Todos murcianos y todos ami-gos: ese es nuestro lema.

Para mantenerlo huimos de toda polémica, y aun no nos de-fendemos de ciertas flechicas que nos lanzan; no queremos contri-buir á las exaltaciones de toda discusion apasionada.

¡Cuantos se hacen la oposicion á sí propios, por sus intemperan-cias!

Los hombres políticos, necesi-tan como condicion esencial, la templanza y el llamado don de gentes.

Recordamos que el ilustre Duque de la Torre, tenia tal atractivo y tan extremada afa-bilidad que subyugaba con su fino trato aun á sus mas enconados adversarios.

Y no era hombre que se arre-dra en los peligros.

Esta mañana en el tren correo ha llegado á esta el Senador y buen amigo nuestro Sr. D. Fran-cisco de Zabálburu, acompaña-do de su virtuosa señora y pre-ciosa niña.

Zabálburu es aquí recibido por Murcia entera, como huésped que merece el mayor afecto.

En las casas de beneficencia y en muchas particulares le cono-cen mucho y muy de antiguo.

Su inagotable piedad le tiene bien conquistado el profundo cariño de los murcianos. Com-parte su fortuna con los pobres y desvalidos y con eso está dicho todo.

"DON QUIJOTE," EN LONDRES

Con el título de «D. Quijote» se es-trenó hace tres dias en el Liceum Tea-tre, una comedia, cuyo argumento está tomado de episodios de la incompara-ble obra de Cervantes.

El célebre actor inglés Irving de-sempeñó de una manera admirable el papel de D. Quijote, obteniendo un éxi-to extraordinario.

Fueron objeto de aplausos estrepito-sos casi todas las escenas en que to-maba parte el indicado actor, y princi-palmente la de la segunda salida de D. Quijote sobre su famoso caballo Rocinante y las de las aventuras de la venta.

Es Irving, físicamente considerado, el trasunto del personaje de la inmortal novela española, y esta circunstancia, unida á sus grandes condiciones artís-ticas, han contribuido en gran manera á que el estreno sea considerado como un verdadero acontecimiento teatral.

Irving interpreta á «Don Quijote» tal como lo pinta Cervantes, y no de la manera grotesca con que lo hizo el actor que representa el mismo papel en el teatro del Chatelet, de Paris.

El arreglo inglés está basado en la comedia de Sardou; pero se han intro-ducido en él notables modificaciones, que tienden principalmente á no fal-sear los caracteres de los personajes.

Las decoraciones, á pesar del lujo con que suelen representarse en Lon-dres las obras de espectáculo, llamaron mucho la atencion, siendo muy aplau-didos casi todos los cuadros.

Esta produccion, recibida con gran-de entusiasmo, está llamada á figurar en el cartel durante mucho tiempo.

En honor del ejército

Acerca del combate de Marahuit, en Filipinas, y de la carta del general Blanco, dando cuenta de tan heroica hazaña, dice un colega madrileño lo siguiente:

«Los Generales Azcárraga y Berán-ger se mostraban entusiasmados con el relato del señor Marqués de Peñaplata.

El ejército de Mindanao ha dado pruebas de valor heroico; los Jefes y Oficiales asaltaban las cottas moras juntamente con los soldados.

En Marahuit, por dos veces tuvieron que retroceder los españoles; tal era el cúmulo de defensas de los rebeldes, que contaban con cañones, además de sus lantacas, y habian abierto grandes pozos, fosos cubiertos con ramaje y levantado trincheras formidables.

En los asaltos, Coroneles, Capitanes, Tenientes y soldados caian confundidos en los precipicios; pero en seguida se levantaban con furor, y al grito de «viva España!» acometían nuevamente las defensas enemigas.

Al tercer asalto, dado con sigilar empuje, mas de 200 cottas quedaron en poder de nuestros soldados, y los rebeldes abandonaron Marahuit.

El señor Ministro de la Guerra ha dicho que el Marqués de Peñaplata está admirado de la hermosura del terri-torio de Lanao.

La laguna parece un mar de gran extension, y en ella se ven muchas is-las y barcos de los naturales del pais.

Aquella parte de Mindanao está muy poblada, es de exuberante vegetacion y tiene tales medios de vida, que el General Blanco afirma que, en breve, será la provincia más rica de España.

El Sr. Marqués de Peñaplata no ne-cesita por ahora el envío de fuerzas á Filipinas.»

De todas partes

El arte de la guerra.

El exámen del ánima de los cañones se verifica por medio del poliscopeo, que es una combinacion de lentes y espe-jos para alumbrar el interior. Los aparatos de esta naturaleza han prestado grandes servicios á los naturalistas, médicos y cirujanos, que hallan en ellos un medio de investigacion direc-ta de las llagas de la boca, laringa, fo-sas nasales, estómago, vejiga, y, en una palabra, de las cavidades todas del cuerpo humano.

Modificados para las necesidades de la balística, permiten examinar con to-dos sus detalles el ánima de un cañon, á fin de prevenir los accidentes que el desconocimiento de algunos defectos pudiera acarrear.

Acerca de este asunto, publica la «Science Française» un artículo inter-resante, en que se describe detallada-mente un nuevo poliscopeo, invencion de M. Trouvé.

Con el nuevo aparato—dice el arti-culista—el observador no pierde nin-gun detalle de la regularidad del rayo-y estructura interior del cañon, y al mismo tiempo puede darse cuenta exacta de cómo está rematada la pieza.

Sabido es que la balística moderna debe su precision á la cuidadosa mane-ra de hacer los cañones.

El examen de éstos, despues de ter-minados, singularmente en la parte in-terior, evita infinidad de peligros de los que ocurren en el momento de las prue-bas.

Enterrado vivo.

El cónsul de Italia en Marsina (Tur-quia asiática) M. Ovidio Rossi, habia muerto, al parecer, la semana última, y despues de celebrar por su alma so-lemnes exequias, á las que asistieron las autoridades locales, el cuerpo con-sular y numeroso público, se inhumó su cadáver en el cementerio católico de la ciudad.

Pues bien; el dia mismo del enterra-miento oyó un guardia del camposanto gritos que salian del nicho, poco an-